

Anuncian estrategia para fortalecer el acceso a trasplantes renales

Se realizará la apertura de un programa de estudio en el Hospital de Castro. El objetivo es mejorar la calidad de vida de los pacientes de toda la provincia.



SE BUSCA REDUCIR LOS TIEMPOS DE ESPERA GARANTIZANDO QUE LAS EVALUACIONES SE REALICEN DE MANERA OPORTUNA Y CERCANA. EL AUGUSTO RIFFART SERÁ EL HOSPITAL DE REFERENCIA.

Redacción
 cronica@laestrellachiloe.cl

Apuntando a fortalecer la atención de pacientes en hemodiálisis crónica del Archipiélago, el Servicio de Salud Chiloé anunció la apertura de un programa de estudio pretrasplante en el Hospital de Castro, el que busca reducir los tiempos de espera garantizando que las evaluaciones se realicen de manera oportuna y cercana.

Así lo dio a conocer el subdirector de gestión asistencial, Marcelo Cristi, quien destacó que se trata de una "innovadora estrategia que garantiza a los usuarios la oportunidad de acceder a un trasplante renal, mejorando sustancialmente su calidad de vida".

Durante el 2024, la entidad realizó un análisis sobre la cantidad de pacientes que, efectivamente, estaban inscritos en la lista de espera nacional para trasplantes renales.

Según lo explicó Dania Yurac, referente de donación, procuramiento y trasplante de órganos y tejidos de la Subdirección de Gestión Asistencial, muchas de

las garantías explícitas en salud (GES-1) vinculadas al estudio pretrasplante renal "se encontraban vencidas", lo que generaba largos periodos de espera, afectando directamente a pacientes que necesitan una solución definitiva para la insuficiencia renal.

Frente a esta realidad, el equipo integrado por enfermeras coordinadoras de procuramiento del Hospital de Castro, de las unidades de hemodiálisis, nefrólogo y director del hospital base, además del equipo del SS. Chiloé, comprometieron para este 2025 aumentar la cantidad de pacientes inscritos en la lista de espera para trasplantes renales esperando que el 15% de los usuarios se encuentren activos en la Lista de Espera Nacional para el último trimestre de este año en curso.

APERTURA

Para alcanzar esta meta, se realizará la apertura de un programa de estudio pretrasplante en el Hospital de Castro, recinto que cuenta con la infraestructura necesaria, como la unidad de pacientes críticos y el programa de donación de órganos

y tejidos, elementos claves para el éxito de este proyecto, además de la incorporación de personal capacitado y con el respaldo del nefrólogo de la Red Asistencial, Patricio Herrera.

Actualmente, como lo confirmó Marcelo Cristi, el número de pacientes en estudio de pretrasplante renal es reducido, pero con esta iniciativa se espera incrementar significativamente esa cifra, con el compromiso y trabajo conjunto entre enfermeras, médicos jefes, directores técnicos y los grupos de pacientes y familias, lo que será fundamental para el éxito de esta estrategia.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, valoró la iniciativa que da cuenta del esfuerzo por "mejorar la calidad de vida de los pacientes en hemodiálisis crónica en el archipiélago de Chiloé, reafirmando el compromiso con la equidad en el acceso a la salud", asegurando que cada paciente, sin importar cuán lejos se encuentre, tenga la oportunidad de acceder a un trasplante renal y mejorar su condición de salud. ☺